
 

 

 
 
 
 

 

 
 

 

Herr Ortsvorsteher Manfred Mahle    

Ortsverwaltung Finthen 
 

 

 

 

 

Mainz, den 16.04.2021 

 

 

Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion zur Ortsbeiratssitzung am 27.04.2021 
 

Ententeich Königsborn 

Der Ortsbeirat möge beschließen: 

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, den Ententeich am Königsborn wieder in einen 

ordentlichen Zustand zu versetzen, damit dieser als Lebensraum für Fische und Enten 

seine Eigenschaft als naturnahes Biotop wieder gerecht wird.  

1. Den Wasserzulauf regelmäßig zu säubern und den Bachlauf frei zu 

schneiden. 

2. Den Teich instand zu halten und regelmäßig zu säubern. 

3. Die engagierten Anwohner und Finther Mitbürger*innen, die sich in den 

letzten Monaten in der Ortsverwaltung gemeldet haben, zu informieren und in 

die Pflege- und Instandhaltungsarbeiten mit einzubinden.  

4. Zusätzliche Sitzbänke und Mülleimer aufzustellen. 

5. Die Mülleimer regelmäßig zu leeren. 

6. Kotbeutel-Spender aufzustellen. 

7. Für eine regelmäßige Pflege und Instandhaltung des gesamten Gebietes 

rund um den Ententeich zu sorgen.  

Begründung: 

Der Ententeich am Königsborn hatte im letzten Jahr viele Schlagzeilen gemacht. 

Leider wurden seit dem „Runden Tisch“ im Spätjahr 2020 keine weiteren Maßnahmen 

in die Wege geleitet. Auch ein Biotop benötigt eine regelmäßige Pflege und gerade in 

diesem ortsnahen Bereich wird der Ententeich als Naherholungszone ständig genutzt.  

 

 Mainz-Finthen  

  

Ortsbeiratsfrakt ion  



Es ist uns völlig klar, dass unter Corona-Einschränkung nicht alle Maßnahmen mit 

einer größeren Personengruppe organisiert werden kann, aber es ist bisher kein 

Ansatz oder Willen erkennbar, dass etwas zur Pflege dieses für Finthen einzigartigen 

Teichs getan oder überhaupt geplant wird.  

Es haben sich viele freiwillige Helfer und Helferinnen gemeldet. Das ist eine einmalige 

Chance, die Finther in die Pflege und Instandhaltung des Teiches mit einzubeziehen. 

Leider gibt es keine Information durch das Grünamt zu den evtl. geplanten 

Maßnahmen.  

In den Wintermonaten war kein Austrocknen des Teiches zu befürchten, aber das ist 

in den kommenden Sommermonaten wieder zu erwarten, falls nicht beizeiten 

Vorkehrungen und Pflegemaßnahmen ergriffen werden. 

 

Die weitere Begründung erfolgt mündlich. 
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